



校長通信

令和5年度30号 令和6年3月5日

和歌山市立河北中学校 校長 戸川定昭

とうとう3月に入りました。卒業式のシーズンです。3月1日は、公立高校全日制・定時制の卒業式でした。一昨日、3月3日は、きのくに青雲高校通信制の卒業式があり、私も来賓として出席してきました。本校卒業生が、壇上で卒業生代表として、記念品贈呈の目録を読んでいました。立派な立ち居振る舞いでした。

本校の卒業式は今週末です。卒業生の立派な態度を期待しています。私も、心を込めて、式辞を述べたいと思います。



《学校アンケートの結果》

昨年末、生徒、保護者の皆様、教職員を対象に学校アンケートを実施しました。以下は、その結果です。(数字は、とてもそう思う・そう思うを合わせた割合)

		生徒	保護者	教員
(1)	規則正しい生活をしている	82.5	76.7	72.7
(2)	目指す生徒像(学校教育目標)を意識して取り組んでいる。	66.7	65.1	86.4
(3)	思いやりのある学級である(一人一人を大切にしている)	74.9	71.2	100.0
(4)	学校生活が充実している	79.5	81.3	81.8
(5)	命や人権を大切にする教育がおこなわれている	89.1	83.9	86.4
(6)	授業はわかりやすい(授業の工夫・改善をしている)	83.2	75.8	81.8
(7)	授業に真剣に取り組む	86.1	67.6	68.2
(8)	進んであいさつできる	83.2	72.1	81.8
(9)	学校のきまりを守る	89.8	85.4	77.3
(10)	教科以外の活動に積極的に参加	83.2	72.1	31.8
(11)	学校の美化・整理整頓を意識	75.6	47.5	63.6
(12)	相談できる友だち先生がいる(生徒の相談にのっている)	85.5	73.1	100.0
(13)	交通ルール・安全を心がけている(安全教育)	96.0	83.6	86.4
(14)	家庭学習は十分できている	43.6	38.8	31.8
(15)	家庭でよく会話をする(しているようである)	70.6	86.8	81.8
(16)	家庭と学校の連携がとれている	76.2	79.0	100.0
(17)	学校の設備が整備されている	75.2	70.8	85.0
(18)	保護者や地域への情報発信は十分にできている。		79.0	95.5

概ね肯定的な回答ですが、課題もいくつかあります。規則正しい生活をしていると肯定的に回答した生徒は、82.5%、保護者は、76.7%、教員は72.7%です。生徒は、規則正しい生活を送っていると思っているようですが、学校での様子を見ると、授業中、眠そうにしている生徒、机に伏している生徒もいます。各家庭で、お子さんの生活習慣を見直すとともに、学校では、指導方法を工夫改善していくことが大切だと考えています。

家庭学習における質問の肯定的回答が、最も低く、これも課題となっています。学校では、授業と関連した家庭学習の課題を指示するなど、取り組んでいきます。各ご家庭でも、生徒が学習できる環境を整えていただくようお願いします。